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Le discours du Maire lors des vœux  
 

Je voulais tout d’abord, vous remercier toutes et tous pour 
votre présence ce soir à l’occasion de cette traditionnelle cé-
rémonie des vœux. Cela fait deux ans que, à la suite de la 
crise sanitaire liée au COVID, nous n’avions pu organiser 
cette cérémonie. Je suis très heureux que nous puis-
sions à nouveau nous réunir. Au nom du Conseil Mu-
nicipal, nous vous souhaitons une très bonne année 
2023, tous nos vœux de santé, de bonheur, de séré-
nité, de prospérité et de réussite pour cette nouvelle 
année qui commence. 
 
Pour débuter, je souhaite faire un point sur les travaux 
réalisés en 2022, ce fut encore une année riche en 
investissements puisque nous avons investi un peu 
plus de 145 000 €, hors travaux d’extension de la 
mairie. Tout ceci dans le but d’améliorer la vie dans notre 
village. Pour nous aider à réaliser ces travaux, nous avons 
touché différentes subventions de l’Etat, de la Région et du 
Département. Au total cela représente environ 54 000 €, 
merci à eux pour leur soutien. 
Les principaux travaux réalisés : 
- Le parking de la salle avec notamment l’aménagement de 
la terrasse à l’arrière. 
- La cuisine, dont une partie importante a été réalisée par 
les employés communaux. 
- L’aire de retournement des bus. 
- La citerne pour récupérer l’eau de pluie de 20 000 litres à 
l’atelier communal qui nous a permis de pouvoir continuer 
d’arroser pendant la période de sécheresse. 
 
Nous avons également investi en forêt. Nous avons 
abattu les arbres qui étaient touchés par le scolyte sur une 
surface de 4,66 ha. Nous replanterons cette année. Nous 
avons obtenu une subvention de l’Etat de 20 456 € (80% de 
la dépense). 
 

Pour la deuxième année consécutive, nous avons 
participé à la démarche « Festival des Solutions Eco-
logiques », initiée par la Région, le 24 septembre dernier.  

Attention, les tournées sont modifiées : 
· pour les bacs d’ordures ménagères -> Jeudi en se-

maine paire, sortir vos bacs le mercredi soir 
· Pour les sacs jaunes -> Mercredi en semaine impaire, 

sortir vos sacs le mardi soir 
Pour le confort de tous, merci de ne rien laisser trainer sur 
les trottoirs et de rentrer vos bacs dès que possible. 

VillageÊduÊFutur—ques onnaire 
Donnez votre avis ! Une telle expérience 
mérite d’être analysée. Des étudiants en 
ont la charge. Merci de répondre de façon 
anonyme à leur questionnaire pour les y  
aider ! 
Vous trouverez aussi le lien sur une news 
de notre site internet. 

EtatÊCivil 
Naissance :  
MOUREY Aria Louise Gabrielle née le 19 décembre 2022 
à Trévenans de Gautier et NICOT Manon.  

En 2021 nous avons obtenu dans le cadre des Villes et Vil-
lages fleuris, une deuxième fleur, je profite que nous soyons 
enfin réunis pour adresser un grand merci à la Chapel-
loise qui s’occupe du fleurissement. Sans cet engage-
ment nous n’aurions pas reçu ce prix.   
Enfin je voudrais également souhaiter la bienvenue aux 
nouveaux habitants et j’adresse à chacune et chacun 
d’entre vous mes vœux les plus chaleureux et sincères pour 
cette nouvelle année. Que 2023 soit pour vous et vos 
proches remplie de joie, que la santé vous accompagne 
dans tout ce que vous entreprendrez. 
 

Bien cordialement à vous. 
Votre Maire, 
Eric PARROT 

InsideÊOutÊProject 
Vous êtes sensible à la sécurité routière ? Vous vou-
lez améliorer la qualité de vie dans notre village ? 
Vous souhaitez participer à une action artistique 
d’envergure internationale ? 
Inscrivez-vous gratuitement à la séance photo des 4 
ou 25 février ! C’est une façon originale de manifester pour 
une route apaisée, pour un partage équitable des espaces 
entre voitures, piétons et vélos et pour plus de sécurité.  
Les portraits seront imprimés sur papier et collés, sur la fa-
çade de la mairie notamment. Selon la météo et l’exposition, 
ils tiendront entre 1 jour et 1 mois...une œuvre éphémère 
qui sera inaugurée en juin lors d’une grande fête où 
nous espérons être autorisés à couper la RD83 un di-
manche ! 
La démarche Village du Futur a permis à travers le 
procès de la RD83 d'entendre divers points de vue, ce 
projet vise à les réconcilier pour aller de l'avant. Pre-
nez 10 minutes pour en faire partie et ensemble 
changeons le regard sur Lachapelle.  
Si vous avez des questions, contactez l'association Liber Pro-
ject ou la Mairie. liberproject1@gmail.com 
Toutes les personnes concernées par ce sujet peuvent parti-
ciper, chapelons ou pas ! Parlez-en autour de vous. 
Scannez le QR Code ou allez sur le site internet de la com-
mune pour trouver le lien dans les news. 

Calendrier 
Le dimanche 29 janvier : Repas des Anciens à partir de 
midi. 
Le club de l’amitié : ouvert à tous, les mardis des se-
maines paires de 14h30 à 16h30 à la salle. Bonne nouvelle : 
il n’y aura pas de pause pendant les prochaines vacances 
scolaires (février et avril) ! 

PointÊserviceÊLaÊPoste 
Le magasin Couture & P’tites Choses a repris le relais 
postal. N’hésitez pas à y aller pour vos envois, achats de 
timbres ou réception de colis.  
 
Geneviève vous accueille du mardi 
au vendredi (8h30/11h30 et 
13h30/18h) et le samedi (7h/12h). 



A cette occasion nous avons inauguré « le sentier de la 
biodiversité » du village et découvert une partie des pan-
neaux qui seront posés cette année le long du chemin. 

Je veux aussi remercier la Fédération de Chasse ainsi que 
les chasseurs pour le travail réalisé sur les mares dans le 
Chênois ainsi que les travaux d’entretien faits en forêt. Cela 
nous a évité de rémunérer un prestataire extérieur. 

Je ne peux pas parler de 2022 sans évoquer la dé-
marche Villages du Futur et plus particulièrement le 
« procès de la RD83 » qui fut pour moi un moment fort de 
cette expérience et une belle réussite. Vous avez été d’ail-
leurs nombreux à y participer. 

Nous avons donc, le 4 décembre dernier, clôturé la dé-
marche Village du Futur. C’est l’accompagnement de la Ré-
gion qui est terminé mais nous devons poursuivre cette dy-
namique engagée et nous tourner vers l’avenir. Un travail 
important a été produit lors des différentes résidences du 
Collectif qui nous accompagnait avec la participation des ha-
bitants. Le Collectif a rassemblé dans un document qui nous 
a été remis l’ensemble de cette démarche (consultable en 
mairie). Il le lègue aux générations qui viennent et à tous 
les habitants de Lachapelle, qu’il remercie et salue au pas-
sage. La dernière partie du document est consacrée 
au plan de restauration qui fait suite au procès. Ce 
plan constitue un document prospectif pour l’avenir 
de la commune et traduit la reprise en main par les 
habitants de leur destin commun. Il est un ensemble 
d’intentions programmatiques, qui demandent évidemment 
moultes précisions, mais qui constituent une forme de plan 
d’action pour les années qui s’ouvrent.  

Je tiens à remercier l’ensemble des Chapelons qui ont parti-
cipé à cette expérimentation. La Région souhaite maintenant 
en faire un bilan. Ils ont établi un questionnaire pour recueil-
lir vos avis, n’hésitez pas y répondre, vous trouverez le lien 
dans le bulletin. 

Il nous faut maintenant penser à 2023, voici les in-
vestissements qui sont déjà engagés : 

- Fin des travaux d’extension de la mairie. Nous avons 
pris beaucoup de retard, en cause la faillite de l’entreprise 
qui devait réaliser les garde-corps et l’escalier qui desservira 
les logements. J’espère que nous pourrons aménager dans 
les nouveaux locaux fin février début mars, nous organise-
rons une inauguration dès que nous occuperons les locaux. 

- La réhabilitation du bâtiment mairie-école et la 
création de 5 logements. Au vu du montant important 
des travaux, et pour nous permettre de pouvoir faire 
d’autres investissements, nous avons décidé d’étaler ces tra-
vaux sur 3 ans. Une première phase en 2023, avec la créa-
tion d’une chaufferie bois, les parties communes et un loge-
ment dans les combles. En 2024 le deuxième logement des 
combles et un à l’étage. On terminera en 2025 par le deu-
xième logement au 1er et l’appartement PMR au RDC. 

- Terminer le chemin de la biodiversité. Pose des pan-
neaux et plantation de l’arboretum. 

- Lancement de l’étude sur la place de la mairie. Une 
esquisse a été réalisée dans le cadre de Village du Futur. Il 
nous faut maintenant passer sur une phase plus opération-
nelle, et monter un projet. Vous serez bien entendu asso-
ciés.  

- Dans le cadre du plan de relance, nous allons réaliser les 
plantations dans le Chênois. 

Nous verrons lors de l’élaboration du budget, et en fonction 
des subventions obtenues, si d’autres investissements peu-
vent être réalisés. 

J’espère que nous pourrons prochainement réouvrir 
le local dépôt de pain. Un projet nous a été proposé pour 
une épicerie, restauration rapide, plats à emporter, on y 
trouverait également du pain. Ce projet nécessite des inves-
tissements que nous sommes en train de chiffrer, le conseil 
décidera ensuite si nous retenons ce projet. 

Pour 2023, nous souhaitons également reprendre le 
rythme des manifestations, nous organiserons : 

- Une journée citoyenne (la date est à programmer) 

- Une fête de la route au mois de juin avec les asso-
ciations. L’objectif est de fermer à la circulation une partie 
de la RD83 pour faire l’inauguration du projet Inside Out et 
organiser la fête des voisins sur la chaussée ! 

- Il y aura aussi toutes les manifestations organisées 
par les associations, merci à elles pour leur investisse-
ment dans l’animation du village. 

- Nous souhaitons aussi encourager les initiatives ci-
toyennes, je pense notamment à la 1ére édition du mar-
ché de Noël qui s’est déroulée au mois de décembre et qui 
à priori a satisfait les organisateurs. J’espère que nous au-
rons une nouvelle édition en 2023. 

Depuis le 1er janvier, le SMICTOM a mis en place la col-
lecte des biodéchets. Trois conteneurs sont en place : à 
l’écopoint vers la gendarmerie, à la salle des associations et 
sur l’aire de retournement des bus. Chaque foyer recevra un 
bioseau et des sacs krafts, ils seront livrés en porte à porte, 
mais vous avez la possibilité d’aller directement les chercher 
au SMICTOM à Rougemont. Attention le calendrier de 
collecte a été modifié. 

Lundi 9 janvier ENEDIS procédera au déplacement de 4 
nids de cigognes qui sont actuellement sur des sup-
ports électriques. Ils seront installés sur les plateformes 
au City Stade.  

Un mot concernant la Communauté de communes 
des Vosges du Sud, et notamment le PLUi, avec le con-
seil nous avons travaillé sur le zonage. L’exercice n’est pas 
facile, la priorité est la densification, avec un objectif de 
l’état fixé pour 2050 à Zéro Artificialisation Nette.  

A compter du 19 janvier et jusqu’au 18 février aura 
lieu le recensement de la population de notre village. 
Pour ce faire nous avons recruté deux agents recenseurs 
Dalila CUENOT et Maxime DALVAL, merci de leur réserver 
un bon accueil. Il est important que vous répondiez au 
questionnaire qui vous sera remis (vous aurez la possi-
bilité de le faire sur internet). En effet le nombre d’habitants 
rentre dans le calcul des dotations. Je rappelle que nous 
n’avons pas accès aux données que vous communiquerez, 
nous n’aurons que les statistiques que produira l’INSEE. 

Je rappelle les différents moyens de communication, 
que nous utilisons : le bulletin, Illiwap, Facebook et le site 
internet (Pierre-Claude et Céline regardent pour en faire une 
nouvelle version. Si des habitants veulent les rejoindre à la 
commission communication qu'ils les contactent, ils seront 
ravis !). 

Je voudrais remercier très sincèrement toute l’équipe 
municipale, mes adjoints (Céline et David), les conseillers, 
pour tout leur investissement et le travail réalisé au cours de 
cette année.  Je remercie les employés communaux 
(Valérie, Patricia, David et Thierry qui a remplacé Philippe à 
la suite de son départ en retraite) pour leur travail, leur in-
vestissement et leur disponibilité pour que notre village soit 
un village accueillant et des plus agréables à vivre.  Bien en-
tendu, je n’oublie pas les associations qui tout au long 
de l’année font vivre notre village. N’hésitez pas à les 
rejoindre, même si ce n’est que pour un temps très court, 
elles ont besoin de bénévoles et de votre soutien. Un grand 
merci à tous pour votre engagement pour Lachapelle.  


